

commémorative et une messe annuelle furent destinées à rappeler et à satisfaire les obligations imposées par la reine de France. (1)

A droite et à gauche de ce dernier monastère, sur la rive du Rhône, on trouvait en remontant le fleuve Rossillon et en le descendant Valence.

La première de ces deux maisons fut établie vers le commencement du 47^e siècle par Louis de Tournon (2) ; son fils Henri lui continua la protection et les bienfaits paternels, et il voulut que son mariage avec Louise de Montmorency fût célébré dans sa chapelle. Les revenus du prieuré de Rochepaule furent les premières ressources de la nouvelle fondation ; mais ses biens augmentèrent rapidement et les religieux dans la suite comme les plus riches vinrent souvent au secours des maisons moins fortunées que la leur.

L'établissement du second remontait à la même époque, c'était sur les prières de la population que leur évêque l'avait institué. Les bâtiments en étaient fort grands et fort riches et ils étaient entourés de vastes jardins.

Sur les bords de la Saône, à quelques lieues de Lyon, dans un des sites les plus agréables, le duc de Montpensier avait, en 1606, fondé le couvent de Montmerle, pour s'acquitter d'un vœu qu'il avait fait l'année précédente et que la naissance d'une fille avait rempli. Il y joignit le prieuré de Saint-Trivier voisin de là.

Dans l'église de ce couvent, on vénérât une antique statue de la Sainte Vierge, à laquelle de toutes parts les pèlerins apportaient, des offrandes et des prières. Les bate-

(1) H; Ancien livre des chapitres. - Chapitre provincial de 1668.

(2) 34* chapitre général de M arseille, célébré l'an 1611.